

新年を迎えて

平成最後の年を迎えました。平成31年はあと4か月で終わります。今、テレビや新聞等で平成とはどのような時代だったのか盛んに報道されています。小学生・中学生の皆さんは平成の途中に生まれたので、平成の時代はどのような時代だったかと問われてもピンとこないかもしれません。しかし、この機会に、明治、大正、昭和、平成と続いてきた日本の近代史・現代史を振り返り、新しい時代がどのような時代になるのか社会の動きに目を向けられるようになってほしいと思います。

冬休み中は、年末の大掃除、新年のお参りやご挨拶など、家族で共に過ごすことが多かったと思います。日頃できない会話がはずんだり、家族と共に何かに取り組んだり、年末年始ならではの充実した時間を送ることができたのではないのでしょうか。さあ、3学期が始まりました。3学期はその年度のまとめの学期でもあり、次の年度の準備の学期でもあります。昨年までの自分を客観的に見つめ、学習面や生活面で自分の良いところや頑張ったところを自分なりに評価してみましょう（時には、家族や友人から客観的に良いところや直すところなどを聞いてみるのも良いかもしれません）。まずは、ありのままの自分に向き合い、自分を認め、受入れ、これからどのように生活していったらよいか考えるといいと思います。



4月から生活が大きく変わる人がたくさんいるはずですが、その準備として今から規則正しい健康的な生活を続け、少しずつでもよくなるよう努力し、自信をもって生活するよう去做きましょう。

生の演奏に感動しました

12月7日（金）サントリーホールで行われた港区立中学校音楽鑑賞教室に参加しました。生の演奏に触れ、音楽に感動する心情を培うとともに、鑑賞者としての態度を養うことを目的として実施しています。今年もプロの指揮者とオーケストラの演奏を聴き、音楽の素晴らしさを味わうことができる機会となりました。生徒の感想を掲載します。



・今回のオーケストラでは知名度が高い曲が多く、聴いていて楽しかった。また、指揮者の鈴木さんの楽曲紹介は誰が聞いてもわかりやすい説明で、楽曲の作られた理由・作曲者がわかって自分のためになった。

・僕は5年生の時に一度行っているのですが、中3になって改めて行くと、演奏の聴き方・感じ方が変わったなと思いました。特にオーケストラの一体感、最後のアンコールの時の曲は指揮者がお客さんをも巧みに操っていてプロだなと思いました。機会があればまた行きたいです。

協力し合い楽しく過ごすことができました



1月29日(木) 神奈川総合防災センターと松田山みかんの里を訪れるバス遠足を実施しました。神奈川総合防災センターでは、毎秒30mの風水害体験、消火体験、煙避難体験など、積極的に参加や見学をして、自然災害に対する意識を高め、防災への心構えを身に付けることができました。松田山みかんの里では、沢山みかんを食べたり、お土産用のミカンを収穫したりすることで、豊かな自然に触れることができました。また、バスレクもみんなが協力して参加をして、楽しい雰囲気の中でお互いに思いやる心をもつことができました。日頃家庭やつばさ教室の生活では出来ない多様な体験をして、社会性を育むという目的を十分に達成することができたと思っています。生徒の感想文の一部を掲載します。

・煙体験では建物の中がとても暗くて前が見えませんでした。煙の中ではライトやハンカチが必要だとわかりました。自分はハンカチを毎日持っていないので、この体験でハンカチを毎日持つようにしました。煙を吸わないようにタオルなどに水をかけるといいということを知ることができて、とても勉強になりました。

・ミカン狩りでは自分たちでミカンを狩り、食べたり、お土産用にネットにぎゅうぎゅうに詰め込んだりしました。そこではおいしいミカンの特徴などを学びました。ほかにもみんなでだれが多く食べられるか競争をして、とても盛り上がりました。

・ミカン狩りをしたミカン園のおばあちゃんは毎日ミカンを食べているのでお肌がとてもきれいだった。さらに、そのおばあちゃんはミカン園までの厳しい山道を歩いていてとても元気だった。私も将来こんな肌がきれいで元気なおばあちゃんになりたいと思った。

・僕はバスレク係だったので選択クイズとは別に、「絵しりとり」の説明をしたがこれも面白かった。「絵しりとり」で僕の描いた金太郎が先生たちの間で好評だったと聞き、笑ってしまった。

集中して書くことができました



12月21日(金) 日本の伝統文化に触れることを目的に、講師に平石益代先生をお招きし、書道体験活動を実施しました。久しぶりに筆を持つ児童・生徒がほとんどで、思うように書けなかった人もいたようですが、みんな真剣に取り組み、冬休みの宿題となっている書き初めの練習をすることができました。本番は、上手く書けたでしょうか。在籍校で、掲示されるのが楽しみです。

===== 1月の予定 =====

- | | |
|-----------------|--|
| つばさ教室連絡会 | 1月9日(水)～17日(木) 在籍校の先生とつばさ教室の指導員が情報交換をします。 |
| 体育活動 | 1月10日(木)、15日(火)、17日(木)、22日(火)、24日(木) 29日(火)、31日(木) ※12月から月に1回ずつ「体づくり運動」をしています。1月はバランスボール体験、体幹運動などを予定しています。 |
| 防災の日 | 1月17日(木) 麻布消防署の方からAEDの操作法等を学びます。 |
| 外国語活動 | 1月23日(水)、30日(水) |